El Economista Sección: Política y Sociedad

2024-02-13 03:22:27 180 cm²

Página: 41

1/1



Truco de leguleyos para anular a la Corte

uizá el tema se discutirá hasta que el infierno se congele, la iniciativa del diputado morenista, con lo que Palacio llama "trampa de leguleyos", pero el oficialismo se alista a aprobar cambio legal que anula la facultad de la Suprema Corte para declarar inconstitucional una ley.

La iniciativa del morenista Juan Ramiro Robledo, viejo expriista, reforma artículos de la ley reglamentaria del 105 Constitucional. Dice que, si la Corte no suma ocho votos para declarar inconstitucional una ley, automáticamente esta será válida y no habrá recurso o juicio contra ella.

Así anularían la facultad constitucional de la Corte, con creatividad que envidiaría el legendario y, digamos, polémico Bernabé Jurado del siglo pasado. Para las nuevas generaciones, Jurado protagonizó escandalosos casos con los que se hizo fama de abogado tramposo y corrupto.

A las candidatas: ¿y el Ejército?

Obviamente, ni siquiera dentro de 16 días cuando ya las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez puedan hablar libremente, sería realista pedirles que públicamente expliquen qué rol propondrán para los militares.

Cualquiera de las dos que gane la Presidencia heredará una situación sin precedente desde hace más de 80 años, por voluntad del gobierno lopezobradorista a los militares se les devolvió un rol central en las decisiones políticas y administrativas.

Vale precisar que los militares nunca pidieron roles que suplantan a los civiles en la administración y conducción de empresas estatales, pero sería una torpeza repetir el error lopezobradorista de corregir situaciones a machetazos. Como sea, las candidatas decidirán qué, cuándo y cuánto.

Morena, en junio pagará su pragmatismo

El pragmatismo del oficialismo le llevó a concluir que su "escuela de cuadros", a pesar de los esfuerzos morenistas no fue suficiente para enraizar estructuras a nivel local y para competir localmente han recurrido a conversos.

Al grito de "a caballo dado no se le ve el diente", Morena ha postulado por igual a expanistas, expriistas y experredistas, quienes, una vez sumergidos en las salvíficas aguas del Jordán del Movimiento y prometer no pecar más, serán candidatos del partido oficial.

Aunque a los frustrados que siempre han sido morenistas se les ha dicho que el gobierno federal es enorme, que todos hallarán espacio. Sí, pero no el espacio que ambicionaban. ¿Cuántos de los frustrados

y los suyos se quedarán en casa y harán la diferencia contra Morena en elecciones locales competidas? Lo sabrán el 2 de junio.

Nota en remolino

Anunció Luisa María Alcalde Luján, titular de Gobernación, que César Yáñez deja la Subsecretaría de Asuntos Religiosos. Se incorporará al equipo de la doctora Claudia Sheinbaum... Por cierto, lo reemplaza en la Subsecretaría la politóloga Mariana Rodríguez, quien trabajaba en la Ayudantía de la Presidencia, el milagroso trampolín del sexenio... Lo que va de ayer a hoy. Ayer, en Puebla, Suterm, los electricistas de la CFE, prometieron voto corporativo al oficialismo, tanto poblano, como al nacional... Hace más de un siglo, el británico Samuel Butler dejó esta reflexión: "Vivir es como aprender a tocar el violín, pero que hacerlo tocándolo en público" ...

